
令和元年第４回五ヶ瀬町議会定例会 一般質問 

 

 

 

期日 ：令和元年１２月６日（金）午前 10 時 ～ 

場所 ： 議 会 議 事 堂 

 

 

通告 

番号 
議員名 ・質問事項（執行部答弁書 要/不要） 

1 秋本 良一 ・ 予測される人口減少・移住定住者の受け入れ促進について（不要） 

２ 小笠まゆみ 

・ ふるさと納税について（要） 

・ ＬＧＢＴについて（要） 

・ 職員の採用と人事について（要） 

3 佐藤 成志 ・ 第一次産業プロジェクトチームの立ち上げは（要） 

４ 白瀧 徹哉 ・ 自然災害への備えは（要） 

５ 綾 健一 ・ 危険箇所ハザードマップ作成について（要） 

６ 甲斐 松男 ・ 町長の行政に対する本気度について（要） 

 



一 般 質 問 

 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

１ 秋本 良一 

（議席番号：3） 

予測される人口減少・

移住定住者の受け入れ

促進について 

 人口減少が予測され、２０４５年には

町内で１５００人前後の人口とも予測さ

れている。今のままだともっと加速するの

ではないかと危惧される。人口減少対策の

ひとつとして、全国の市町村、特に町村は

移住定住者を積極的に受け入れ戦略を展

開し成果をだしている自治体もある。五ヶ

瀬町の取り組みは遅れていると思われる

が、町として今後の移住定住者の促進を図

るビジョンをお尋ねしたい。 

 また、それに伴い期待される効果につい

てもお伺いしたい。 

町 長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

２ 小笠 まゆみ 

（議席番号：７） 

・ふるさと納税につい

て 

 

 

 

 

 

・ＬＧＢＴについて 

 

 

 

・職員の採用と人事に

ついて 

・ふるさと納税の現状と取り組みについ

ては、国の指導があったにしても、金額

が少なく思う。交付税に依存している自

治体として、１番に力を注ぐべきもので

はないかと考えるが、町長の考えを伺い

たい。 

 

・LGBT の理解度について、教職員、

保育士、役場職員などの理解度はどれく

らいのものか、町長、教育長に伺いたい。 

 

・まず、役場職員の人事について、職員

の希望を取らないと聞いている。この事

による弊害がでているのではないか。ま

た、人事ミスと言われても仕方のない事

案もみてとれる。これまで、行財政改革

と称して、グループ制の取り組みと、人

員削減を行ってきた訳だが 、少数精鋭

にも限界を感じる中、メンタルにおいて

かなりのリスクが見て取れる。採用時に

留意すべき点はどう考えているか。 

また、人事に関して改善点があるとは

感じていないのか考えを伺いたい。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

３ 佐藤 成志 

（議席番号：1） 

第一次産業プロジェ

クトチームの立ち上

げは 

 ９月定例会において第一次産業プロ

ジェクトチームについて質問したが、そ

の際の町長答弁は「農林業振興祭り後に

立ち上げる」であった。立ち上げを進め

て既に取り組んでいるのか伺いたい。 

町 長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

４ 白瀧 徹哉 

（議席番号：4） 

自然災害への備えは  ここ数年、我が国ではこれまで経験し

たことの無い大きな災害が頻繁に起き

ております。大雨、巨大台風、土砂災害

は今後更に頻度を増し、被害の規模もよ

り深刻な事態を招くことが懸念されま

す。被害が広域、長期化すると復旧に時

間がかかり、長期の避難所生活も余儀な

くされます。東日本大震災の教訓「自分

の命は自分で守る」とある様に支援の手

が届くまで町民の命と生活を守れるか

町の真価が問われます。 

また、消防団員の減少は、地域防災の

低下に繋がり住民の安心安全が危惧さ

れます。現状をどの様に把握されている

のか含めて、 

・ 避難所の安全確保と環境整備(新庁舎

を含む) 

・消防団、団員減少に伴う課題と再編に

ついて 

以上、今後の町の考えを伺います。 

町 長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

５ 綾 健一 

（議席番号：2） 

危険箇所ハザードマ

ップ作成について 

今年 10 月に議会報告会を開き、町民

の方々より様々な意見を頂いた。その中

で、「昨年、五ヶ瀬町全域にハザードマ

ップが配布されたが、その内容について

十分でなく多額の資金をかけた意味が

あるのか、完全でないものを配布するの

はいかがなものか」という意見があっ

た。 

近年、大きな災害が頻発している中

で、ハザードマップの作成が急がれると

思うが、その後の経緯について伺いま

す。 

町 長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

６ 甲斐 松男 

（議席番号：6） 

町長の行政に対する

本気度について 

 町の様々な意見交換の場で町長の「や

らにゃいかん」という発言を耳にしま

す。来年度の予算編成の時期にもなり、

町民の期待も大きいものがあると考え

ます。そこで、 

・農林畜産業、商工業の産業振興 

・町道、林道、農道の整備や、集落水道

を含めた水道施設整備などのインフラ

整備 

・観光の振興 

・福祉、医療、介護の充実 

など、10 項目の“思い”の中から、目

玉となる取り組みがあるのか、考えを伺

いたい。 

町 長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


